

令和2年1月29日開催

50代 鹿島	街灯の設置依頼。夜間歩行時、車止めに気付かず転倒の恐れがある。(区間 鹿島橋～207号乙丸歩道橋)
	ボランティア育成講座は、支援センターで実施されているが今一步先に進めない現状なのでお力添えください。
	良い議会報告でした。質問(回答)わかりやすく良かった。
	参加が少ない。休日の開催だったら若い人の声を聴けたのではないか。市民会館、防災については、わかりやすかった。
70代 鹿島	報告事項は、前もって知らせて質疑ができる体制づくりを。各地区区長会にも出向き、交流をしてほしい。 ①西峰団地はあと何年住めますか。 ②鹿島市内に住居を建てた場合補助金は？ ③幼児が望める保育園は？
	生の質疑応答が聞いて良かった。
	一般市民の参加者が少ないのが残念。開催日、広報車で呼びかけてもらったら出席者も増えるのでは。内容、説明も普段聞けない事がわかり良かった。
	テーマを決めて提案したほうが良いのでは。
	どうすれば参加者が増えるのか、議会も自身も考えなければいけない。人口を増やすことを考えてください。
70代 能古見	能古見(浅浦地区)の避難場所について、大雨時、黒川と中川を渡って行かなければならず、途中が危険である。地区公民館もかけ崩れの危険区域になっている。 同じ目線での話し合いが出来るような開催が良いのでは
70代 古枝	報告、説明後、質問、要望等に対する回答が不十分である。問題に対する認識の欠如、勉強不足を感じる。活動目的、成果、ビジョンが5W1Hで明確に説明できる努力が求められる。行政と議会の区別が不明瞭である。鹿島市の将来展望が語られる議会人となってほしい。
70代 北鹿島	行政と議会の働きかけが一緒になっていて、議員の話がわかりにくい。
70代 浜町	鹿島市にも災害対策本部が設置されているが、市議会側の対策会議が設置されることになるようですが、市の本部設置では、議会側の組織はどの位置になるのか。本部の中に執行部と議会部の指揮命令系統が2つできる様な型にならぬようにください。場合によっては、執行部の方が動きにくくならぬように。
70代 市外	具体的に回答をしてほしい。定住促進のために何をするか。事前に質問を取得し回答を準備、回答者を決めておくのも一つの方法。
80代 鹿島	質問者の話が長い。(具体的ではない)対応(議員)も明確な答えになっていない。

第10回 議会報告会アンケート ご意見

	良い議会報告でした。質問(回答)わかりやすく良かった。
50代 鹿島	報告会の進め方は、良かった。 市への陳情とまじっている感もあるが、一つの情報収集の方法ともいえる。地区を分ければ、集まりやすいし、細かな情報も集まるメリットもある。
50代 北鹿島	いつも質問される方は同じような方々の印象。様々な意見を頂戴するためには、報告会のやり方を検討する必要がある。
	質疑応答の時間を長くしてほしい。
60代 鹿島	①参加者が高齢の男性が多い。女性の参加しやすい場所、機会をつくってほしい。委員会それぞれの対象者との意見交換会は実施されているようだが、委員会1名ずつグループを組んで、出前議会報告会をしてほしい。(子育て支援センターなどで行うなどしていいのではないか。) ②視察内容だけでなく、報告を自らの口で具体的に説明してほしい。(議会に提言、成果、反省なども聞きたい)議会だよりだけではなく、一年生議員の話も聞きたい。 ③今後も市民の代表として、議会報告会での意見を市政に反映させてほしい。
	鹿島市の将来のビジョンを聴けると思ったが残念です。新幹線が開通することで特急が減り年寄りの利用はますます悪くなり、陸の孤島になる。本気になってどのような町を作っていくのか。老人の街になっても、若い人も住みやすい街でなければ、人口が減る。議員さんだけではどうにもならないと思うが、道路の整備としても有明沿岸道路は鹿島市まで通るのか。白石でストップという噂もある。高速道路に通じる整備は？
60代 能古見	①質問が細かかったり、執行部に対しての質問だったりして、議員さんは大変だったと思う。執行部と議会の対立軸をはっきりさせたほうが良い。 ②人口減少、少子化、都市計画など、執行部と議会の活発な議論を期待している。 一か所での開催されたことで、各地区の意見を聞き、大変有意義だった。活動報告が、もう少し詳細に書いてほしい。 報告会で意見を、要望に対して確実にお願いしたい。
60代 古枝	次年度は、広報活動(市民への伝達方法)に力を入れてほしい。 区長と議員の関係。議員の答えに疑問を持つ。旧鹿島村に対しては議員の答えが多く、鹿島市全体に対する答えが少ない。
60代 北鹿島	ポンプ場の稼働状況について、具体的な見直しはないのか。避難場所及び避難経路等の具体的な行動計画の必要を要望する。災害が発生した場合災害チャート通り対応できるのか疑問。現場での対応についての問題ですが、区対応はそれぞれ執行部が一期毎に交替するが、その状況及び本当に引き継ぎができるのか。 議員活動の中でもっとPRすべき。区長会中心のみなのか。